

Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 01.10.2018

Anfrage Nr.: 0078/2018/FZ
Anfrage von: Stadtrat Zieger
Anfragedatum: 09.09.2018

Betreff:

Hinweisschilder in der Haberstraße

Schriftliche Frage:

Aufgrund der verloren gegangenen Hinweisschilder in der Haberstraße möchte ich in der nächsten Fragestunde des Gemeinderates die Frage stellen, wann die Hinweisschilder wieder angebracht werden.

Am 16.6.2016 hat der Gemeinderat den Beschluss gefasst, in der Haberstraße an den Straßenschildern Hinweisschilder anzubringen, um auf die widersprüchliche Rolle von Herrn Haber in der Geschichte aufmerksam zu machen.

"An jedem Straßenschild mit der Aufschrift „Haberstraße“ im Gewerbegebiet Rohrbach-Süd wird ein Zusatzschild mit folgendem Inhalt angebracht:

„Benannt nach Fritz Haber (1868-1934), deutscher Chemiker und Nobelpreisträger (1918), Student in Heidelberg und Professor in Karlsruhe. Seine Forschungen ermöglichten u.a. die Massenproduktion von Kunstdünger und sichern bis heute die Ernährungsgrundlage für Milliarden Menschen. Er war aber auch maßgebend verantwortlich für die Entwicklung und den Einsatz der ersten chemischen Waffen im ersten Weltkrieg gegen alliierte Truppen, was seine Frau Clara Immerwahr, die erste promovierte Chemikerin Deutschlands, öffentlich als „Perversion der Wissenschaft“ bezeichnete. Sie nahm sich am Morgen nach der Siegesfeier für den ersten deutschen Gasangriff bei Ypern (1915) das Leben.““

Seit Beginn dieses Jahres gibt es diese Hinweisschilder nicht mehr. Versuche dies auf dem Wege des schnellen Dienstweges über das Tiefbauamt wieder anbringen zu lassen, waren leider nicht erfolgreich.

Wann werden die Hinweisschilder wieder angebracht?

Antwort:

Die Hinweisschilder mussten neu hergestellt werden und wurden am 13. September 2018 wieder angebracht.